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当直觉与书本知识冲突

时，是最好的学习机会，必须

抓住这种时机，因为直觉不断

被修正的过程就是自我提升的

过程，直觉会带领我们走向新

的研究领域。

——诺贝尔物理学奖获得者、

中国科学院外籍院士杨振宁

要创新，需学问；只学答，

非学问。要创新，需学问；问愈

透，创更新。

——著名华裔物理学家、诺贝尔

奖得主李政道

我们不能用过去15

年或30年来推论中国未

来的增长趋势。若我们

考虑人口因素，以及经

济发展的阶段，这意味

着中国接下来3~4年的经

济增长率会大幅下滑。如果中国想维持较快的经济

增速，就必须加快都市化的脚步、实施税收改革、

让小公司拥有更多获取资金的管道。  

——中国投资有限责任公司董事长兼首席执行官楼继伟

现在，我们中国学的专

家很大的问题就是不懂得倾

听，只是在说话，他们总是

在不停的Talking，缺少的是

Listen，所以我希望更多的中

国学专家要继承从最早的欧洲

旅行家马可波罗到现在的埃德

加·斯诺，到西蒙·托平，到

声音

索尔兹伯里，这样一些真正的中国历史的见证者、

目击者，他们有非常好的一种传统，而不是空谈。

——清华大学国际传播研究中心主任李希光

我们即将进入一个新的经济发展时期，中国

又将重新回到世界第一大经济

体，我们要有一个正确的心

态，一个正确的大国心态至关

重要。经济增长速度在这时候

放慢，是经济变得成熟的标

志，正是因为成熟，人口红利

将消失，资本回报将下降，这

就是经济增长到了中等收入之

后下降的根本原因。所以，我们必须做好应对的措

施，转变发展方式。但是由于我们已经习惯了高速

的经济增长，因此这并不容易。虽然我们讲了多年

改变发展方式，但是这一次我们将要面临真正的挑

战。

——清华大学经济管理学院院长钱颖一

我一直比较硅谷和中国有什么样的区别？从创

业的机会和投资的机会来说，我觉得现在中国比硅

谷要多。但是中国有一个很大的

问题，就是风险可能更大一些。

风险在什么地方？从我们的角度

来看，风险主要在人，并不是说

我们缺少人，我们也不缺少非常

聪明的工程师，但缺少有领导力

的人，所以我们更需要培养的是

具有管理才能和领导力的人。

——北极光创投基金创始合伙人邓锋

做这一切不是为了赚钱。如果想赚钱，十年

前我们就不做输入法了。我们要做的是传播汉字文

化，规范汉字使用。所以我会一直坚持下去。

 ——紫光华宇软件公司首席技术专家左湘东
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